
VERBALE VIII ^ COMMISSIONE CONSILIARE AMBIENTE SICUREZZA CACCIA E PESCA 
del giorno 14 luglio 2015 alle ore 17,30 riunita presso la Sala Consiliare della 

Provincia di Mantova Via P. Amedeo, 32, previa regolare convocazione, con il seguente 
ordine del giorno: 

 
- Valutazione della delibera n. 9 del 23-02-2015 del cda dell’Ufficio d’Ambito 
- Richiesta di allineamento delle tariffe di fognatura e depurazione da parte del 

Comune di Sabbioneta 
Sono presenti i componenti e le componenti della Commissione: BARAI Giampietro, 
NEGRINI Francesco, REFOLO Paolo, TIANA Franceschino (Presidente) e ZUCCA Tiziana, 
 
Sono assenti: BIGNOTTI Germano, GAZZOLI Elga, MANCINI Paola, MARCHI Elisa, 
MORSELLI Beniamino, PASETTI Cedrik, PIPPA Davide 
 
Partecipano alla seduta: il Responsabile del servizio acque e suolo Sandro Bellini, il 
Direttore dell’Ufficio d’Ambito Francesco Peri. 
 
Il presidente F. Tiana apre la seduta con riferimento alla Determinazione delle Partite 
Pregresse per il Gestore AIMAG e all’importanza di considerare gli scostamenti tra gli 
investimenti e le reali attività realizzate. Lascia al direttore dell’Ufficio d’Ambito 
l’illustrazione di quanto deciso. 
 
Il direttore F. Peri descrive quanto è stato fatto dall’Ufficio in termini di sollecitazioni e 
controlli ai gestori in relazione alle disposizioni dell’Autorità per l’Energia elettrica il Gas e  il 
Sistema Idrico; il tutto è approvato ogni anno.  Ricorda che la delibera 9 si riferisce al solo 
gestore Aimag. La proposta approvata dal CdA riguarda un conguaglio dovuto da 
recuperare in 3 annualità. 
 
Il presidente F. Tiana precisa che dai documenti che sono stati mandati dall’ufficio 
d’ambito si evincono gli incrementi tariffari e ritiene che le maggiori risorse di gestione 
possano essere messi a disposizione di investimenti aggiuntivi e non restituite al gestore. 
Ritiene che non sia di competenza del Consiglio provinciale approvare le valutazioni proprie 
dell’Ufficio d’Ambito.  
 
Il consigliere P. Refolo precisa che ha sempre manifestato una certa ritrosia a portare in 
consiglio una presa d’atto ed è sulla stessa lunghezza d’onda del presidente.  
 
Il consigliere F. Negrini ritiene che la valutazione gestionale di Aimag sia una questione di 
competenza dell’Azienda speciale da non sottoporre ad una decisione del consiglio 
provinciale. Chiede poi notizie sulla presunta intenzione di alcuni comuni soci di Aimag di 
collocare sul mercato il pacchetto azionario di proprietà e propone di interloquire con i 
Comuni che detengono azioni di Aimag.  
 
Il presidente F. Tiana sostiene che già dall’anno scorso si parlava di valutare attentamente 
una dismissione di Aimag.  
 
Il responsabile del servizio S. Bellini interviene sulla parte finale dell’intervento del 
consigliere F. Negrini ricordando che la storia dell’affidamento ad Aimag è molto 
particolare e ne riassume dettagliatamente i passaggi principali e tutte le valutazioni fatte; 



l’affidamento ad Aimag è oggi regolare. Condivide la necessità di mantenere attenzione 
sull’evoluzione della situazioni. Ricorda che la Provincia e l’Ufficio d’Ambito, quale braccio 
operativo, stanno affrontando il passaggio verso il gestore unico.  
 
Il direttore F. Peri aggiunge che sono già state inviate le convocazioni per un primo 
incontro sulla tariffa e sul gestore unico (il 21 luglio si svolgerà per i Comuni dell’alto 
mantovano e a seguire nel medio mantovano). Saranno presenti anche i Comuni gestiti da 
Aimag.  
 
Il consigliere P. Refolo domanda se l’affidamento successivo, nel caso in cui Aimag dovesse 
terminare, sarà soggetto a gara e con quale modalità. Inoltre precisa che fino a quando 
non scadono le concessioni in essere non si potrà parlare di gestore unico, certamente non 
prima del 2026.  
 
Il presidente F.Tiana inviata a soffermarsi su quanto previsto all’ordine del giorno. 
 
Il consigliere G. Barai esprime la sua difficoltà, già segnalata in precedenti Commissioni, 
nell’affrontare la gestione di un bene comune com’è l’acqua considerando quanto sta 
accadendo con il gestore Tea. Propone pertanto di trattare in una prossima Commissione 
cosa significa il passaggio al gestore unico e quale modello di riferimento verrà indicato.  
 
Il presidente F. Tiana  si impegna a convocare una commissione per discutere 
approfonditamente di questo aspetto. 
 
La consigliera T. Zucca ritiene che si debba tenere viva l’attenzione sull’acqua quale bene 
comune e accoglie l’invito del presidente F. Tiana di ritrovarsi a discutere sul passaggio al 
gestore unico. 
 
In conclusione il presidente F. Tiana riassume quanto emerso precisando che l’argomento 
non viene portato all’attenzione del consiglio provinciale e introduce il secondo punto 
all’ordine del giorno invitando il direttore dell’Ufficio d’Ambito F. Peri a spiegare le 
motivazioni del comune di Sabbioneta “relative alla richiesta di allineamento delle tariffe di 
fognatura e depurazione”. 
 
Il direttore F. Peri informa che è stato fatto un lavoro insieme a Tea e Comune per allineare 
la tariffa dal 2017 in poi. La nostra delibera prende atto di quanto è richiesto dal Comune e  
propone un riallineamento in 3 anni; è la modalità che crea meno problemi riducendo al 
minimo l’impatto economico.  
 
Il presidente F. Tiana ritiene chiara la volontà del Comune di intervenire per trovare la 
soluzione meno penalizzante. E su questo possiamo esprimere una considerazione 
positiva. Pertanto la Commissione consiliare prende atto di quanto già deciso dall’Ufficio 
d’ambito. Anche in questo caso si ammette che la decisione dell’ufficio d’Ambito non venga 
portata in Consiglio provinciale. 
 
 La Commissione consiliare termina alle ore 19.10  
Il presidente       La segretaria verbalizzante 
Francesca Tiana                                                     Giorgia Truzzi 
 


